
　１８６８年、日本は明治維新を成し遂げた。江戸は、
東京と改められた。その時の日本人は、字が読め
るのは武士階級のみであった。森有礼は、まず学
校令を出し、国民全体で意思の疎通が図れるよう
に文盲をなくそうと、義務教育を立ち上げた。大国・
帝政ロシアを相手に、１９０４年、日露戦争に入った。
司馬遼太郎が『坂の上の雲』を描き、それが大河
ドラマ化され、数回にわたって放映された。サブ
タイトルは「春や昔」であり、冒頭に、小さな小
さな国が欧米の大国の仲間入りをしようと、山の
頂の一筋の白い雲に向かって登りつめる場面があ
る。やっとのことで、二〇三高地陥落、バルチッ
ク艦隊撃滅をやってのけ、近代化の一歩を踏み出
した。すると、その時点で米国は、日本を敵対視
するようになった。
　１９１７年～１９１８年には富山県滑川の米騒動・シベ
リア出兵、その責任を取って寺内内閣が倒れ、原敬
内閣（立憲政友会）が発足した。日本で初めての政
党政治であった。吉野作造らによる民本主義も芽生
え、貧しい者にも選挙権が与えられた（普通選挙法、
１９２５年）。ドイツでは束の間ではあったがワイマー
ル憲法（世界で最も民主的と言われる）が制定さ
れた。１９２３年には関東大震災、１９２９年には世界大
恐慌が起こり、土地や資源のない国は植民地の奪
い合いとなった。軍部がますます独走した。アメ
リカは、モンロー主義を貫きながら、日本を敵対
視し、経済制裁へと追い詰めた。
　そんな状況下で、大江山以北の海沿いの丹後地
区では、女工哀史に描かれたような大変な、悲惨
な労働環境の中で、数多くの若い人たちが病に苦
しんだ。これを見かねた京都府から、昭和１６年に、
この地域に総合病院を設立しなさい、という命を
受けた。敷地は、峰山町から提供を受けた。資金は、
丹後織物工業組合が中心となり、広く遍く篤志家
からも提供を受け、木造ではあるが、総合病院が
建築され、現在の与謝野町や間人にも有床の診療
所が作られた。時はそれから６０年の歳月が流れた。
一時的に低迷期があったが、今では、ＰＴ・ＯＴ・ＳＴ
約５０名が在籍し、回復期リハ病床５０床を含む計２２３

床の病院になった。そして今年、丹後中央病院は
創立７０周年を迎えた。従業員数は５００余名となっ
た。これから更に、３０６床の病院に生まれ変わろう
としている。府からは、この３月に着工し来年の
６月に完成するように指示を受けている。当院は、
この２年間、狭い土地で駐車場をやりくりしながら、
壊したり建てたり、いつもどこかを工事している、
はらはらと気をもむ毎日である。しかし、職員は一
丸となってこの近代化の道を進み、「安心・信頼・良
質の医療」を提供できるように訓練され、勉強会や
研究会にも毎日のように取り組んでいる。周辺医療
機関との軋轢や過競争はなるべく避け、当院は、尊
厳ある老後生活が提供できるような方面で医療水準
を向上させようとしている。
　昨年末、故郷の山口県宇部市立小野中学校に招
聘され、「僕の幼少時代」という演題で講演させて
いただいた。戦後にダム建設ラッシュが起こり、
厚東川がダムになって自分の分校が湖底に沈んだ
話に始まり、
父 母 の 思 い
出、父母から
学んだ数々の
事 柄、小・中
学校での体験
学 習 な ど を
語った。皆さ
んに大変な感
銘を与えるこ
とができ、たくさんの感想文が届いた。それらの
一枚一枚に目を通すことによって、幼児教育が、
あるいは学校教育が、あるいは家庭での教育がい
かに大切であるかということを隈なく伝達できた
と、手応えを感じた。今は、その甘美な思い出に浸っ
ている。
　今後の丹中でも、当院の設立当時のスピリット
“奉仕の精神”が、あらゆる角度から職員に教育さ
れ、伝承されるように頑張ります。
　地域の皆さんのご協力・ご理解を心よりお願い
申し上げます。

さいげつ

公益財団法人　丹後中央病院

〒627－8555  京都府京丹後市峰山町杉谷158－1
TEL 0772（62）0791  http://www.tangohp.com

病院長　西 島 直 城
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環器科循 とは
心臓病や不整脈；血管や動脈硬化
高血圧やコレステロール異常を専門に扱う部門です。

循環器外来診察のご案内循環器外来診察のご案内循環器外来診察のご案内

狭心症、心筋梗塞：

　心臓に栄養を送る冠動脈が狭窄、閉塞し心筋が壊
死する病気で、心筋梗塞の2割は突然死します。普

段の検診、診察では発症を予測で
きずCT (右)、カテーテル検査で診
断します。
　右図右の70歳女性も無症状でし
たが冠動脈が非常に悪く、すぐ治
療に移り、事なきを得ました。

心臓カテーテル検査（冠動脈造影検査）

　カテーテルとは細い管のこと。手首などから入れた管によって造影剤で冠動脈を観察する15分程度
の検査です。腎臓や手足の血管、静脈血栓、透析シャント修復なども対象です。危険な状態なら引き
続き風船や金属ステントで狭窄部を治療します。当院では年間カテーテル検査 200, 治療数は120 
件です。カテーテルで直せない病変は外科手術が必要です。

不整脈：

　脈が飛んだりするのは無害なものが大部分ですが、致死的な不整
脈：高度徐脈や心室細動の前兆の場合もあります。心房細動は脳卒
中の原因になったりするので、適切
な対応が必要です。
　ペースメーカー植え込みは局所麻
酔、約 1 時間の手術で 1 週間の入
院です。

他の動脈、静脈の病気：静脈瘤、動脈閉塞、足が冷たい、だるい、こむら返り

　下肢の動脈狭窄（足が冷たい、歩くとだるくな
り、休むとすぐに楽になる、足の指が紫色になる、
創が治りにくい、糖尿病
がある）の治療、むくみ
（浮腫）の原因精査や治
療、静脈瘤の手術（高位
結紮術、フォーム硬化療
法）、血栓性静脈炎（エ
コノミークラス症候群、
静脈フィルター留置術な
ど）も、日常的に行って
います。

高血圧症、高コレステロール血症など：

　高血圧の管理、特に、薬物療法が困難なケース、高血圧に他の病気が隠れている場合（副腎腫瘍、
腎血管性高血圧など）は、一般の内科などで見落とされやすい病気も診断します。動脈硬化の重大な
危険因子、「コレステロール」も食事のコツがわかっていないと薬に頼ることになりますので、相談し
てください。
　内科一般の初診、人間ドックの診察、一般救急・救命対応、地元救急救命士の訓練、京大研修医・
医学生の研修指導（京都大学臨床教授、大谷医師）、研究会の開催も行っています。

　非常勤で週一回、一番内科に近い循
環器外来診療を行っています。検診で
高血圧や、高コレステロール高値を指
摘されたまま放っていませんか？
　生活習慣病は予防が大切です。お気
軽に受診相談してください。

　循環器科では、主に血液を全身に還流
させるポンプの役割を担っている心臓と、
血液の通り道である動静脈の疾患を治療
しています。その内容は、狭心症や心筋
梗塞を含めた虚血性心疾患や弁膜症、心
筋症、不整脈等多岐にわたります。
　近年、エコー、冠動脈CT検査により低

侵襲で診断が可能になってきました。息切れや胸痛、動悸
などの症状があれば、ぜひ受診してください。

　高血圧、脂質代謝異常、不整
脈、狭心症、心不全、弁膜症等
の心臓病の病気を中心として診
療を行っています。血圧、コレ
ステロール異常や心臓にかかわ
る症状（動悸、息切れ、胸痛など）
あれば、本院循環器科においで
ください。

急性心筋梗塞（右冠動脈閉塞）の緊急カテーテル（ステント）治療

（循環器科　副院長　大谷秀夫）
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5h i d a m a r i

整形外科
からの
ごあいさつ

整形外科
からの
ごあいさつ

4月からは、
3名の整形外科医師が新たに赴任します。
よろしくお願い致します。

西島　直城
（病院長）

河野　弘昭
（院長代行）

山川　知之
（整形外科部長）

整形外科で仕事をさせて頂い
ております。整形全般を行っ
ており、特に何か困ったこ
とがあれば受診頂ければ幸い
です。趣味はサッカー、マラ
ソン、ゴルフで、知的な
ものはございません。
いつまでこの地にい
るか分かりません
が、目の前のことを
精一杯やらせて頂き
ますので、宜しくお
願いします。

西川　玲子

家村　瑠那

念願の4人目が生まれまし
た。今は授乳中のためフル
には働いていませんが、
週3回で外来を行って
います。4人目もか
わいいですよ。

私は5人兄弟です。父は、灘酒造に関
連した仕事をしています。平成20年
に京大医学部を卒業した後、ミラノ、
ジュネーブ、ミュンヘンと留学し
ました。純然たる日本人ですが、
留学生活が長かったためか日本
語が少し怪しいです。丹後の雪
深さにはびっくりしました
が、なんとか慣れました。
丹後のみなさん、よろしく
お願いします。

澤井　誠司
（整形外科医長）

思い返せば3年前は右も左もわからない状態
でありましたが、西島院長をはじめ皆様方の
ご指導のおかげをもちまして、何とかこれま
で仕事を続けることができました。住み慣れ
たこの地でもうしばらく働きたいとも考えて
おりましたが、さらなる成長のためにこの春
から新天地へ向かうことにいたしました。在

任中は至らぬ点ばかりで、皆様方
にご迷惑をかけ続けたかと存じ
ます。この場をお借りしてお詫
び申し上げます。最後になりま
したが、皆様方の益々のご健康
とご活躍をお祈りして、結びの
言葉とさせていただきます。

平成元年京大医学部卒の福本彰です。昭和47年
12月、札幌オリンピックの年、小学校3年生で
本州から札幌に引っ越しました。北海道特有のカ
ラフルなトタン屋根を含め、すべて白一色に変え
てしまう雪に感動しました。今でも雪を見ると、
トウモロコシやジャガイモの畑を隠した雪原に足
跡をつけたり、近所の雪を小山のように積み上げ

て長靴にミニスキーをつけて滑ったりし
たことを思い出します。何年振りか
の大雪にうんざりの方も多いようで
すが、秋田、新潟、丹後、島根と雪
の多い所のお米はおいしいと言われ
ます。今年の丹後では、例年以上に
おいしいお米がとれるのだろう
と、楽しみに雪を眺めていま
す。

丹後に来て2度目の冬を越えました。
そこで思う,　私の丹後ベスト5。
　　　・美しい海岸線
　　　・美味しい魚・野菜・お米
　　　・癒やしの温泉
　　　・素直な青少年
　　　・みなさんの一生懸命

福本　彰

4 h i d a m a r i

　10月1日付けで赴任しました産婦人科の

近藤です。専門分野は周産期医学（産科学）、

超音波医学（超音波装置による胎児や婦人科

疾患の診断）ですが、産婦人科一般や手術を

担当します。

　近年、3D、4D超音波装置を用いた画像

診断が開発され、私もオーストリアのウィー

ン大学でそれらを勉強して来ました。この装

置を用いれば、妊婦健診の折に赤ちゃんを立

体的にお見せすることも可能です。この検査

だけなら下着を取る必要はありません。さらに他院を受診されている妊婦さんの3D画像の撮影の

みも行っておりますので、ご希望の妊婦さんがいらっしゃればご紹介下さい。

　将来、当院に於いても分娩介助を行うこ

とが要請されれば、すぐにでも稼動できる

ように、その準備も行っております。

　また、子宮頸がんの発症がパピローマウ

イルスの感染によることが判ってきました。

従って、毎年1回のがん検診受診をお勧め

しております。 そのほか御婦人特有の症状

の御相談にも応じております。ご受診をお

待ちしております。

産婦人科だより

近藤先生の診察

診察曜日： 月・火・木・金

受付時間： 午前7時30分～11時30分

診察時間： 午前9時～

赤ちゃんの3D 超音波画像
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整形外科
からの
ごあいさつ

整形外科
からの
ごあいさつ

4月からは、
3名の整形外科医師が新たに赴任します。
よろしくお願い致します。

西島　直城
（病院長）

河野　弘昭
（院長代行）

山川　知之
（整形外科部長）

整形外科で仕事をさせて頂い
ております。整形全般を行っ
ており、特に何か困ったこ
とがあれば受診頂ければ幸い
です。趣味はサッカー、マラ
ソン、ゴルフで、知的な
ものはございません。
いつまでこの地にい
るか分かりません
が、目の前のことを
精一杯やらせて頂き
ますので、宜しくお
願いします。

西川　玲子

家村　瑠那

念願の4人目が生まれまし
た。今は授乳中のためフル
には働いていませんが、
週3回で外来を行って
います。4人目もか
わいいですよ。

私は5人兄弟です。父は、灘酒造に関
連した仕事をしています。平成20年
に京大医学部を卒業した後、ミラノ、
ジュネーブ、ミュンヘンと留学し
ました。純然たる日本人ですが、
留学生活が長かったためか日本
語が少し怪しいです。丹後の雪
深さにはびっくりしました
が、なんとか慣れました。
丹後のみなさん、よろしく
お願いします。

澤井　誠司
（整形外科医長）

思い返せば3年前は右も左もわからない状態
でありましたが、西島院長をはじめ皆様方の
ご指導のおかげをもちまして、何とかこれま
で仕事を続けることができました。住み慣れ
たこの地でもうしばらく働きたいとも考えて
おりましたが、さらなる成長のためにこの春
から新天地へ向かうことにいたしました。在

任中は至らぬ点ばかりで、皆様方
にご迷惑をかけ続けたかと存じ
ます。この場をお借りしてお詫
び申し上げます。最後になりま
したが、皆様方の益々のご健康
とご活躍をお祈りして、結びの
言葉とさせていただきます。

平成元年京大医学部卒の福本彰です。昭和47年
12月、札幌オリンピックの年、小学校3年生で
本州から札幌に引っ越しました。北海道特有のカ
ラフルなトタン屋根を含め、すべて白一色に変え
てしまう雪に感動しました。今でも雪を見ると、
トウモロコシやジャガイモの畑を隠した雪原に足
跡をつけたり、近所の雪を小山のように積み上げ

て長靴にミニスキーをつけて滑ったりし
たことを思い出します。何年振りか
の大雪にうんざりの方も多いようで
すが、秋田、新潟、丹後、島根と雪
の多い所のお米はおいしいと言われ
ます。今年の丹後では、例年以上に
おいしいお米がとれるのだろう
と、楽しみに雪を眺めていま
す。

丹後に来て2度目の冬を越えました。
そこで思う,　私の丹後ベスト5。
　　　・美しい海岸線
　　　・美味しい魚・野菜・お米
　　　・癒やしの温泉
　　　・素直な青少年
　　　・みなさんの一生懸命

福本　彰
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事務長  大 木 康 嘉

看護部長 野 村 優 子

部 長 か ら の ご あ い さ つ

　医療界においては予防から治療・制度等が話題にのぼり、日進月歩の勢いという

よりは秒進分歩のごとく目まぐるしいテンポで進んでいます。当院は、306床の稼

働を目指し、本館に替わる外来診療室を含んだ新築棟の建設が今年3月より始まり

ました。当院の理念でもある“安心・信頼・良質の医療”をより一層提供していき

たく思っております。工事期間中は、駐車場の狭隘化・騒音等ご迷惑をお掛けする

こととなりますが、ご支援・ご協力を賜ります様何卒宜しくお願い申し上げます。

　今年は、何年ぶりかの大雪になり、雪下ろしや雪かきのために、腰を痛めた方、

インフルエンザに罹患された方もいらっしゃると思います。幸い重症化するケース

はなく、全体としては小康に向かっています。しかし、ノロウイルス（まず吐き気、

下痢、発熱の症状からはじまります）の発生の時期になりますので、まだまだ予断

を許しません。丹後中央病院は、いままでの財団法人からもう少し広域性・公益性

を求められた公益財団法人となり、評議員会、理事会の人数も大幅に減らし、丹後

織物工場組合とは独立して歩き始めたところです。私が丹後中央病院で看護部長に

なって2年目の冬を迎えました。早春賦や千曲川旅情の歌に歌われた春の兆しが梅

の花と共に見えてまいりました。今年の3月には鍬入れ式があり、来年の6月には、

306床の病院に生まれ変わります。看護部は約50人の増員に向けて、採用活動を

していきます。また、今年度は10人の新人看護師を迎える準備に取り組んでいる

ところです。

　建設中はより一層、地元の住民の支持・信頼が得られるよう、接遇教育に力を入れ、

いつ何時でも医療に対応できる体制を整えることが大切だと思います。透明性のあ

る病院にするためには、全職員の建設的な意見が必要なのではないでしょうか。病

院の理念である『安心・信頼・良質の医療』が提供できるように、ベクトルを合わ

せ頑張っていきましょう。

経営企画部長 小 谷 和 彦

　経営企画室は、昨年12月から3名のスタッフで業務を開始しました。

　前置きとして一言、この財団法人丹後中央病院は昭和15年に設立され、昭和17

年に病院が開設されました。この歴史ある「丹後中央病院」は70周年を迎え、昨

年10月3日より「公益財団法人」として新たにスタートしました。現在稼働してい

る病床数は223床ですが、間もなく306床に向けて建築が始まります。常勤職員

は現在470名ですが、医師・看護師・リハビリ技師等まだまだ多くの職員の確保が

必要となります。

　経営企画室の役割は、経営者を補佐する羅針盤として当院が進むべき方向を的確

に提案したり、経営管理をする機能でもあり、経営計画の予算という病院のあるべ

き姿（BS・PL・CF）を作成し、経営計画を達成するための組織だと考えております。

しかしながら、出来て間もない組織ですので皆様のご指導とご協力を宜しくお願い

いたします。

医事部長 北 村 由 美 子

　昨年の漢字は「絆」でした。様々な方との絆が生まれた年であったかと思います。

今年も引き継がれることを願っています。日々、玄関にて安心してご来院頂けるよ

う、受付案内を務めさせていただいています。どのような事でも気軽にお声かけく

ださい。一助になれば幸いです。当たり前の事しかしていないのにも関らず、皆様

の温かい笑顔とありがとうの言葉に励まされる毎日です。笑顔で向えば笑顔が、や

さしい言葉にはやさしい言葉が返ってきます。その反対も然り。相手の表情は自分

を映す鏡だと思います。より多くの笑顔が頂けるよう頑張って行きたいと思います。
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薬の豆知識

お薬の剤形と飲み方

No.9

丸い薬、白い粉薬・・・お薬にはいろんな形をしたものがあります。
今回は内用薬の剤形の特徴と正しい飲み方を紹介します。

特　徴  

散　　剤 ●いわゆる粉薬のことで１種類または２種類以
　上の粉末をまぜたもの
●錠剤やカプセルより吸収が早く、効果がすぐ
　あらわれる
●利点は、量が調節しやすい
●欠点は、飲みにくい、湿気に弱い

●コップ１杯程度の水かぬるま湯で飲み
　ます
●ひと口で飲めたと思っても２～３口は
　水を飲んでおきましょう
●飲みにくければ、オブラートに包んで
　もかまいません

●粉末の中でも粒の大きく、そろっているもの
●苦くないようにコーティングしたものや、コ
　ーティングの厚みを変えて成分が溶け出す時
　間を調節したものがあります

●顆粒を噛みつぶすと苦みを感じたり、
　期待通りの効果が得られないのでその
　ままぬるま湯か水でお飲みください

錠　　剤 ●裸錠：表面になにも加工していない
●糖衣錠：飲みやすく砂糖でコーティングして
　いる
●腸溶錠：胃で溶けず腸でとけるように加工し
　ている
●徐放錠：効果を持続させるために特殊なコー
　ティングをしている
●舌下錠：舌で急速に溶けて速やかに吸収、効
　果を発現させる
●チュアブル錠：噛みくだいてしゃぶっても容
　易に服用できる
●口腔内崩壊錠：水なしでも口の中でとける
●トローチ剤：口の中で徐々にとかす
●利点は、飲みやすく、保存しやすい

●溶けるためにはある程度の水分が必要
　です
●錠剤が食道に引っかかっていると潰瘍
　の原因になります
●腸溶錠や徐放錠は砕いてしまっては期
　待した効果が得られません

カプセル ●一般的にゼラチン質で作られたカプセルの中
　に粉や顆粒の薬を詰めています
●液状の薬を詰めてあるソフトカプセルや効き
　目が持続するように工夫されたカプセルもあ
　ります
●薬の味やにおいを隠したり、胃・腸など必要
　な場所で薬が溶けて吸収されるように作られ
　ています

●コップ１杯の水かぬるま湯で飲みます
●水なしで飲むと、のどに引っかかって
　炎症を起こすことがあります
●カプセルを外して飲むと、苦みを感じ
　たり、期待した効果が得られませんの
　で、そのままの形で飲みましょう

シロップ・
ドライシロップ

●甘味・香料などの添加により服用しやすい
●固形の薬に比べ、効き目が早い

●指示された量を正しくはかって飲みま
　しょう
●ドライシロップは甘い粉末ですが、水
　に溶かして飲んでもよいです

（薬剤科）

飲み方

顆 粒 剤
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　大根に含まれる成分で最も注目したいのは、消化酵素であるアミラーゼの働きです。

　アミラーゼはでんぷんを分解する酵素で、食物の消化を助け、胸やけや胃もたれを防ぎます。

　同じく酵素であるオキシターゼも含み、これは解毒作用にも優れる成分です。癌予防に有効な成分で、

魚の焦げに含まれる発がん性物質を抑制する作用があります。

　これらの成分は熱に弱いので、生でとった方が効果的です。

　大根のピリッとした辛さはイソチオシアネートという成分で、野菜では大根だけに含まれているもの

です。この成分は癌抑制に効果があることがわかっています。

　大根おろしは二日酔いを解消するのにも役立ちます。飲み過ぎた翌日、なかなかお酒が抜けない時に

小鉢1杯ほどを食べると症状が和らぐといわれています。

　この場合は、大根をよく洗って皮つきのままおろしましょう。皮の部分にはビタミンCが多く、これ

が肝臓の働きを助けてアセトアルデヒドの分解を促進します。ただし、大根のビタミンCはおろしてか

ら20分後には8割に減ってしまいますので、なるべく食べる直前に下ろすようにしましょう。

大根はアブラナ科の1年草で、春の七草の1つの「すずしろ」として、
我が国では古くから親しまれている野菜です。

【栄養成分としての働き】

根

【漢方的な働き】
　大根の葉には様々な薬効もあります。

　例えば、干した葉をお風呂に入れると、体が温まり、神経痛や

冷え性に効くといわれています。

　生の葉の汁は、切り傷や虫刺されなどによるかゆみを抑えます。

【調理のポイント】

大根とあさりの炒め物

　大根は部位によって食感や味が異なるので、料理によって使い

分けるとおいしく食べられます。

　葉は立派な緑黄色野菜でカロテンを豊富に含み、カルシウム、

食物繊維、ビタミンC の含有量にも優れています。これらは、癌

や骨粗鬆症、貧血の改善に効果を発揮します。

材料（４人分）
大根 150g
あさりのむき身 60g
にんじん 40g
生しいたけ 2枚
にら 20g
しょうが 少々
酒 少々

スープ 60ｍl
塩・コショウ 各少々
さとう 大さじ1／2
オイスターソース 小さじ１
しょうゆ 小さじ１弱
ごま油 少々
片栗粉 小さじ１～2
サラダ油 大さじ１

ダイコンの部位と食べ方

葉はビタミン類の宝庫です。
●味噌汁の具
●炒めもの

淡黄色
●ソフトな辛みのおろしに

肉質が均質
●ふろふきダイコン
●おでん

筋が多く辛み大
●切り干しダイコン
●辛いおろし

大 根

葉

A 

①大根は細めの拍子切り、しいたけは細切り、

にんじんは５㎝の長さの細切りにする。

②ニラは５㎝の長さに切り、しょうがはみじ

ん切りにする。あさりはさっと洗う。

③鍋にたっぷりの湯を沸かし、①を順に入れ

て下ゆでし、ざるに上げる。

④油を熱してしょうがを炒め、香りがたった

ら③とにら、あさりを入れて炒め合わせる。

⑤全体に油がまわったら、酒をふって A を加

え、野菜とあさりに火を通す。仕上げに倍量

の水で溶いた片栗粉を加えとろみをつける。
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　大根に含まれる成分で最も注目したいのは、消化酵素であるアミラーゼの働きです。
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根

【漢方的な働き】
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分けるとおいしく食べられます。
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や骨粗鬆症、貧血の改善に効果を発揮します。

材料（４人分）
大根 150g
あさりのむき身 60g
にんじん 40g
生しいたけ 2枚
にら 20g
しょうが 少々
酒 少々

スープ 60ｍl
塩・コショウ 各少々
さとう 大さじ1／2
オイスターソース 小さじ１
しょうゆ 小さじ１弱
ごま油 少々
片栗粉 小さじ１～2
サラダ油 大さじ１

ダイコンの部位と食べ方

葉はビタミン類の宝庫です。
●味噌汁の具
●炒めもの

淡黄色
●ソフトな辛みのおろしに

肉質が均質
●ふろふきダイコン
●おでん

筋が多く辛み大
●切り干しダイコン
●辛いおろし

大 根

葉

A 
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③鍋にたっぷりの湯を沸かし、①を順に入れ

て下ゆでし、ざるに上げる。

④油を熱してしょうがを炒め、香りがたった

ら③とにら、あさりを入れて炒め合わせる。

⑤全体に油がまわったら、酒をふって A を加

え、野菜とあさりに火を通す。仕上げに倍量

の水で溶いた片栗粉を加えとろみをつける。
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♪院内音楽祭を行いました
障害を乗り越え、音楽と共に過ごす感動のステージ

　12月29日（木）、外の空気は冷たく、遠くの山々も

冬化粧を始めましたが、当院内ふたばホールでは心が

温まるようなイベント、院内音楽祭が開催されました。

当日、会場には約130人にお集まりいただき、出演者

の演奏を楽しみました。障害を乗り越え、再び音楽を

取り戻した患者様も出演され、力強く感動的なステー

ジとなりました。出演者は、ピアノ：竹内晴代先生、歌唱：

家村瑠那先生（当院医師）、ギター：増田英夫さん、ピ

アノ：藤居一洋室長（地域連携室）、マリンバ：谷口理

恵先生、歌唱：山本すずこさん、歌唱、扇舞：小巻彌

生さん・川村幸子さん、朗読：河野弘昭先生（当院医師）、

ギター：田中良剛さん（プラザホテル吉翠苑社長）、と

多くの方に日頃の腕前を披露して頂きました。大取り

では、竹内晴代先生のピアノ伴奏のもと、会場内の全

員で「ふるさと」を合唱し、大いに盛り上がりました。

　平成23年は、激動の年でした。210床から306床に向かって、建築の方は着々と準備が進められて

います。306床の病院、これをローマに例えれば ―― 数多くの学術講演会企画、数多くの教育的催

しもの、各大学との折衝、数多くの医療人の募集、職員の補充。これらの道は、全てローマに通じる、

の掛け声のもとに始まりました。「ローマは1 日にしてならず」。医療人の育成にも、また、新しい課

の増設にも、2年は掛かります。これらの企画のために、秘書広報課は縁の下の力持ちとなって動き

ました。

　その反動で、院内報「いちょう」や、院外報「陽だまり」の発行回数が著しく遅れたことも事実です。

一つの目標に向かって、皆が心一つにしなければ、新しいローマの完成は、成就できません。そこで、

経営企画室を秘書広報課から分離・独立し、来年度からは、本来の秘書広報課に戻ります。今年も

めまぐるしく1 日が早く立つでしょうが、少しゆとりを持って、機能を果たしていく所存です。　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  　秘書広報課　柴 田 尚 美

医療福祉相談室　室長医療福祉相談室　室長

新任医師


